## EL TESORO DE OLAVIDE Y MIRANDA DEL REY

Fuente oral: Martín Rodríguez Pastor

Transcripción literaria: F. J. Pérez-Schmid Fernández

Dicen los más viejos del lugar, algunos de ellos descendientes de los colonos que en 1768 llegaron para poblar Miranda del Rey, que de todas las historias y leyendas que han ido pasando de boca en boca en la colonia hay una que siempre ha ejercido gran interés. Y es que en Miranda del Rey existe una calle que tiene por nombre «del Tesoro», en la que todavía resuena el nombre de Pablo de Olavide.

Cuenta la leyenda que en 1775, cuando el superintendente Pablo de Olavide fue llamado a la Corte por Carlos III con motivo de su denuncia al tribunal de la Inquisición, temiendo el futuro que le esperaba se llevó con él gran parte de sus riquezas en multitud de carretas. El camino elegido por Olavide para aquel viaje sin retorno fue la antigua carretera del Puerto del Rey, que pasaba precisamente por Miranda del rey, ya que la nueva carretera de Despeñaperros estaba todavía en obras. A su paso por Miranda del Rey, las carretas iban tan cargadas de riquezas que parte de su preciada carga cayó al suelo quedando sobre la calle, siendo algunas de ellas enterradas allí mismo para que nadie las encontrara, a la espera de que el superintendente quedara en libertad.

De esta manera, quedó en la memoria colectiva de la colonia que esa calle era la «calle del Tesoro», la calle donde cayeron parte de las riquezas de Pablo de Olavide.



Calle del Tesoro de Miranda del Rey. En primer término una casa colonial del siglo XVIII. Foto: F. J. Pérez-Schmid Fdez, 2009.



Calle del Tesoro de Miranda del Rey en la actualidad. Foto: F. J. Pérez-Schmid Fdez, 2015.